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Nerea Valles Murcia, matrona ayorina 
de 27 años, ha sido galardonada con el 
premio “Jóvenes investigadores 2023”. 
Este ha sido concedido por el Instituto 
Nacional de Investigación junto con el 
Consejo General de Enfermería por su 
trabajo “Efecto del pinzamiento tardío 
de cordón umbilical sobre la saturación 
de oxígeno y la frecuencia cardiaca en 
recién nacidos prematuros moderados”.

Este galardón reconoce la labor de 
investigación de la matrona dentro del 
Grupo de Investigación de Perinatología 
en el Hospital La Fe de Valencia. 

Como ella misma nos cuenta, se trata de un reconocimiento que hace un 
tiempo no habría podido imaginar obtener, algo con lo que siempre ha 
soñado y que ha recibido inesperadamente. Para ella, este es un premio 
para todas las enfermeras y matronas que dedican tiempo a la búsqueda 
de mejoras en los cuidados de la mujer.

Nerea destaca el respaldo y orgullo que recibe tanto de su entorno 
laboral como de su familia, quienes saben el tiempo que dedica la joven 
a su vocación y la importancia que supone el resultado de su esfuerzo: 

“Me he sentido totalmente respaldada, apoyada y 
acompañada por ambas partes”.

LA MATRONERÍA Y LA INVESTIGACIÓN UNIDAS

Al incidir en la relación entre su labor y la 
investigación, Nerea define esta última como un 
pilar fundamental en la profesión, ya que es la forma 
de basar su práctica clínica en una mejor evidencia 
científica. Sin embargo, asegura que enfermeras y 
matronas encuentran numerosas dificultades para 
desarrollar proyectos de investigación, por lo que 
formar ahora parte de un grupo que la ponga en 
marcha es una oportunidad y un privilegio para ella. 

La joven matrona, por otra parte, ha querido 
reivindicar la importancia de la presencia de estas 
profesionales durante todo el proceso de salud y 
enfermedad de la mujer, dado que son especialistas 
en ello y, erróneamente, se les relaciona únicamente 
con el proceso de embarazo y parto. Nerea va más 
allá e indica la necesidad de más presencia de 
matronas en áreas que también les competen, como 
en intervenciones socio-educativas en las aulas, 
consultas generales, quirófanos, y menopausia, así 
como seguir liderando proyectos de investigación. 

“Ojalá algún día tengamos más facilidades y podamos tener puestos 
más importantes, puestos de investigación reconocidos y bien 
remunerados, así como presencia en los lugares en los que se toman las 
decisiones que tienen que ver con nuestra profesión”, plantea Nerea 
como uno de sus deseos. 

Hablando del futuro, la matrona apunta como objetivo conseguir 
doctorarse, llevando así proyectos de investigación en sus diferentes 
fases. Habla de impartir docencia en unos años, pero anteponiendo el 
acompañamiento de mujeres.

De la misma forma, Nerea agradece el apoyo por parte de la localidad de 
Ayora, la cual se ha volcado con ella celebrando su reconocimiento, a lo 
que asegura sentirse orgullosa de ser de aquí. 

Reconoce estar al principio del camino, pero se siente motivada, por lo 
que espera estar a la altura 
de la responsabilidad de su 
profesión y su labor. Por lo 
pronto, lo que está demostrado 
es el orgullo que Ayora siente 
por ella que, como otros 
jóvenes profesionales, dejan 
muy alto el nivel de los vecinos 
y vecinas de la localidad.

NEREA VALLES MURCIA, MATRONA DE AYORA, PREMIADA POR SU LABOR DE INVESTIGACIÓN

En anteriores ediciones les presentábamos el 
amplio programa de actos con motivo de la 
conmemoración del V centenario del fallecimiento 
de D. Rodrigo de Mendoza, el Marqués de Zenete y 
Señor de Ayora (23/02/1523 – 23/02/2023).

El pasado jueves, 23 de febrero, tuvo lugar el día 
propio y señalado de esta celebración, cuando se 
descubrió una placa en su honor en el vestíbulo 
del Teatro Regio D. Rodrigo de Mendoza. Los 
encargados de ello fueron el Alcalde José Vicente 
Anaya Roig, y Vicente Carpio Valero, experto 
histórico de la localidad.

Aprovechando este evento, al que asistieron más 
de un centenar de personas, el Ayuntamiento 
de Ayora y la comisión creada para el asunto, 
los dos organizadores, realizaron una jornada 
de puertas abiertas para dar a conocer la 
rehabilitación del Teatro. 

El acto concluyó con el Vino de Honor para los 
asistentes, esperando ya el próximo evento 
del amplio programa conmemorativo que hay 
preparado. 

23 DE FEBRERO DE 2023, V CENTENARIO DEL FALLECIMIENTO DE D. RODRIGO DE MENDOZA
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“Es un día que nos permite reflexionar sobre los avances alcanzados en 
materia de igualdad y ser conscientes de todo aquello que falta por 
conseguir, visibilizar el papel y aportación de la mujer en nuestra sociedad”. 

Con estas palabras, la Concejalía de Igualdad del Ayuntamiento de 
Ayora presenta el programa de actividades destinadas al 8 de marzo, 
Día Internacional de la Mujer. Son muchos los proyectos que se llevan 
poniendo en marcha desde enero de este año, cuyo objetivo, como aclara 
el departamento, es impulsar y sensibilizar en materia de igualdad de 
oportunidades la igualdad entre mujeres y hombres.

A continuación les presentamos los actos preparados:

-Ayora teje igualdad

-Concurso fotografía 8M

-Concurso de cortos 8M

-IV Marcha “Caminando por la igualdad”

-Taller beneficios de la meditación

-Taller de Risoterapia

-Talleres “Contamos por igual”

-Clownconferencia

-Cuentacuentos por la igualdad

-Concurso de repostería

-Monólogo “eso no es amor”

-Conferencia “Conseguir la igualdad de mañana educando hoy”

Para la mayoría de estas actividades es necesaria la previa inscripción o 
son de plazas limitadas. En el apartado de Igualdad Ayora se especifica 
cada una de ellas y, desde el consistorio, se invita a toda la población a 
participar en las mismas. 

UN AÑO MÁS, AYORA POR LA IGUALDAD: 8 DE MARZO, DÍA INTERNACIONAL DE LA MUJER AYO
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ES “EL MISTERIO DE LA HOZ”, LA NUEVA OPCIÓN TURÍSTICA COMPLETA

Si en esta misma página les hablamos del acondicionamiento de la Ruta 
de la Hoz como una perfecta opción de turismo familiar, les contamos 
ahora que el ambiente decorativo e inspirativo que se respira en esta ruta 
es gracias al trabajo de las integrantes de la agrupación Manualidades 
Zarrinas. 

Realizan su labor con la 
temática seguida en la 
ruta. Ellas mismas alegan: 
“Como cuenta la leyenda 
del Misterio de la Hoz, en 
estos bosques los duendes 
trabajan sin descanso para 
mantener todo limpio y 
verde. Para descifrar el 
misterio, fíjate bien en 
los duendes que pistas 
encontraras y respetando la 
naturaleza les ayudarás”. 

Además, ruegan a los 
senderistas que respeten lo 
máximo la decoración del 
recorrido, ya que así podrá 
disfrutarse más tiempo. 

Una vez más, Amparo, 
Ana, Belén, Amparo Pérez, 
Maribel, Luisita, Isabel, 

Marujín y Nuria, dotan de personalidad su localidad. 

Cabe destacar además todas las festividades que ocupan el calendario 
y que mantienen  a Zarra siempre con preparativos e ilusión. Hablamos 
del Carnaval Zarrino, celebrado el sábado 25 de febrero, o la celebración 
del Día de la Mujer con el festejo de la Semana de la Mujer en Zarra 
que ya se prepara. En 
este caso hablamos de 
la realización del Vino 
de Honor, el musical 
“El Guardaespaldas”, 
talleres de 
manualidades, comidas 
populares, juegos y el 
teatro “Preparadas, 
lisas…¡Ya!”, entre otros 
actos que siguen en 
preparativos. 

En definitiva, los 
zarrinos y zarrinas 
siguen nutriendo sus 
días de fiesta y trabajo 
en equipo, algo que les 
ha caracterizado desde 
siempre. 

MANUALIDADES ZARRINAS, AMOR POR EL TRABAJO LOCAL EN EQUIPO

Turismo Zarra, 
junto con el 
Ayuntamiento 
de la localidad, 
ha presentado 
la nueva Ruta 
de Senderismo 
Familiar “El 
Misterio de la 
Hoz”. Se trata 
de una de 
las opciones 
turísticas más 
novedosas para 

quienes quieran conocer Zarra y sus zonas 
características.

Si bien la Hoz constituye uno de los 
principales atractivos de la localidad, 
se suma ahora está opción temática 
que propone seguir un juego de pistas a 
través de un pergamino. El objetivo de la 
actividad es romper el hechizo, un misterio 
que deben resolver los participantes de la 
ruta. 

Todas las indicaciones para dar comienzo 
a la aventura se encuentran en el panel de 
inicio sito en la Plaza de Zarra.

Cabe destacar la naturaleza 
infantil de esta actividad. 
Es ideal para realizarla en 
familia, pensando, sobre todo, 
en los más pequeños de la 
casa y uniendo juego, deporte, 
naturaleza, e inversión de 
tiempo productivo familiar. 

Para cualquier consulta 
o petición, el punto de 
información turística se 
encuentra disponible a través 
del contacto 678 18 20 26.
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LAS RUTAS ORNITOLÓGICAS EN COFRENTES, MÁS QUE TURISMO

Cofrentes posee cualidades que combinan medio 
natural, sostenibilidad, protección del medio 
ambiente y sus recursos, atractivo turístico y una 
gran diferenciación del entorno.

En este caso, hablamos de las rutas ornitológicas 
implantadas en la localidad. Estas rutas de 
señalización y avistamiento de aves son las 
llamadas Ruta de Embarcaderos y Ruta Fluvial del 
Cabriel.

Esta implantación se remonta al 2017, cuando 
Cofrentes organizaba la XII Semana de la 
Biodiversidad, actividad que forma parte del Banco 
de Datos de la Biodiversidad de la Comunidad 
Valenciana (BDBCV). Los resultados de estas 
jornadas posicionaron a Cofrentes en el puesto 
Nº 13 en cuanto a riqueza de especies y en el Nº 
21 en conservación, de entre 552 localidades de la 
Comunidad. 

A partir del reconocimiento anterior, se empezó a 
desarrollar un método de interpretación del medio 
natural, y es cuando se dieron luz a estas dos rutas, 
alternativas diferenciadas a las rutas de senderismo 
y BTT ya presentes. 

Estas actividades son más que una opción 
ornitológica, se funden en ellas la educación y 
conocimiento desde la perspectiva del ocio, deporte, 
naturaleza y cultura. 

Se destaca, además, la desestacionalización del 
turismo en estas actividades, con el avistamiento 
de unos tipos de especies u otras dependiendo de la 
estación del año. 

En la página del Ayuntamiento se encuentra el 
Decálogo del Observador de Aves, la guía referente 
a las rutas. 
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El próximo domingo, 5 de marzo, se celebra en Cofrentes el IV Castillo de Cofrentes, el evento 
deportivo que forma parte del Circuito Trail Valencia-Cajamar. 

En este acto se dan cita dos pruebas, las cuales son abiertas y que participantes pueden realizar, 
aunque no estén federados.

Hablamos, por una parte, de la prueba TRAIL, de 19, 6 Kilómetros, con un desnivel positivo de 850 
metros. Por otra parte, el evento acoge la prueba SPRINTTRAIL, de 11 kilómetros y 470 metros de 
desnivel positivo. 

Las anteriores constituyen una prueba puntuable para el X Circuito Trail Valencia-Cajamar 
2022/2023, en concreto, la 4ª prueba. 

Este evento tendrá salida desde la Plaza de España a las 09:00 horas, y será la última parada de la 
X temporada, como aseguran sus organizadores. Se trata de una opción perfecta para combinar 
deporte, naturaleza y ocio. 

Las características de este evento tienen lugar en otras localidades a lo largo del año, tales como Titaguas, Navarrés, Jeresa o Chera. 

IV TRAIL CASTILLO DE COFRENTES, LA MEJOR OPCIÓN DEPORTIVA
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La Oficina de Turismo de Teresa de 
Cofrentes está de enhorabuena. Esta ha 
estrenado una nueva rotulación que busca 
dar la bienvenida a la nueva etapa de la 
gestión turística de la localidad.

En contenido, hablamos de la reciente 
firma del convenio con Turisme Comunitat 
Valenciana que la localidad ha llevado a 
cabo para empezar a formar parte de la 
Red Tourist Info de manera oficial. 

Si bien en 2021 y 2022 la oficina ha estado 
abierta como “oficina municipal”, ahora 
su situación da un nuevo giro que resulta 
de unirse a la red, la cual lleva a nuevas 

posibilidades. 

El objetivo de la Red es ofrecer un conjunto integral de servicios de 
información turística durante todo el año, contribuyendo a difundir 
el conocimiento de sus recursos y productos, facilitando asistencia y 
orientación turística.

Como asegura el equipo técnico de la localidad, en la actualidad se 
trabaja en un nuevo proyecto que pronto saldrá a la luz.  Este se enfocará 
en atraer a la población local a la oficina para que puedan conocer 
todos los eventos y festividades que se realizan en toda la Comunidad 
Valenciana, así como estar informados de la agenda de la Red y sus 
oficinas Tourist Info. 

Además, la oficina de Teresa de Cofrentes destaca su servicio, en el que 
ofrecen todo tipo de información local, de rutas y patrimonio, así como 
información contrastada sobre los demás municipios de la comarca. 

En definitiva, más profesionalización en el turismo y puesta en marcha 
de forma conjunta en los diferentes municipios de la comunidad. 

Por su parte, la oficina recuerda los horarios actuales de la oficina, los 
cuales varían según la temporada:

-Temporada baja: (de noviembre a marzo) Abierta de L a V de 9:00 a 
14:00h.

-Temporada media: (Abril - junio y octubre) Abierta de Martes a Sábados 
de 9:00 a 14:00h + festivos mismo horario.

-Temporada alta: (Julio - agosto y septiembre) Abierta de Miércoles a 
Domingo de 9:00 a 14:00h y festivos mismo horario.

COMIENZA UNA NUEVA ETAPA TURÍSTICA EN TERESA DE COFRENTES: RED TOURIST INFO

TERESA DE COFRENTES CELEBRA SU SEMANA DE LA MUJER TRABAJADORA, UNA 
ODA A LA UNIÓN DE LA LOCALIDAD

Si algo podemos destacar de Teresa de 
Cofrentes es que magnifica y lleva a la cúspide 
conmemorativa cada acto que se lleva a cabo. 
Su equipo organizativo sabe cómo gestionar las 
festividades que se realizan anualmente y, en 
cada ocasión, darles un giro diferente. 

En este caso, hablamos del Día Internacional de la 
Mujer, conmemoración para la cual esta localidad 
ha preparado la Semana de la Mujer Trabajadora, 
con cinco jornadas dedicadas a la causa para 
quienes quieran asistir y por qué no, celebrar. 

En el programa de actos constan Scape Rooms, 
teatros, cuenta cuentos, marchas benéficas y 
almuerzos populares, entre otras actividades 
previstas que aún están sujetas a posibles cambios 
y ampliaciones.

Para el martes 8 de marzo, el día culmen de la 
causa, se realizará una Masterclass de gimnasia 
al aire libre, y la localidad contará con una 
exposición de objetos antiguos desde el lunes 6 
hasta el viernes 10 de marzo. 

Para algunas de las actividades anteriores es 
necesaria una previa inscripción, que se podrá 
realizar poniéndose en contacto con la Oficina de 
Turismo. 

En Teresa de Cofrentes CAMINAN JUNTAS en 
este día, juntos también, y no hay mejor forma de 
llevarlo a cabo que uniendo a toda una localidad 
en ocasiones tan importantes como esta. 
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C A R N AVA L  M U S I C A L  D E 
L A  E S C U E L A  D E  M Ú S I C A 
C O M A R C A L  “ E L  VA L L E ”

Hace unas semanas, los alumnos y alumnas 
de la Escuela Comarcal de Música “El Valle” 
celebraban sus carnavales de la manera que 
mejor saben hacer: Musicalmente.

Sus cuatro aularios se han vestido de carnaval 
y han hecho disfrutar a cada municipio 
correspondiente del talento de quienes 
integran la escuela: Cofrentes, Jalance, Zarra, 
y por supuesto, la localidad que acoge la 
sede de esta escuela masificada en el Valle: 
Jarafuel. 

En el caso del municipio jarafuelino, los 
componentes de “El Valle” iniciaron su 
pasacalle carnavalero con salida desde el local 
de la banda, donde vecinos y vecinas pudieron 
impregnarse del espíritu de fiesta con el que la 
escuela musical siempre está presente en cada 
celebración que se realiza en toda la zona. De 
hecho, esto es lo que les caracteriza, ser una 
escuela con todas las garantías profesionales, 
de acceso y titularidad, fundiéndose a la vez 
en un ambiente de ocio y disfrute para quien 
decide entrar en ella. 

LA MAQUETA DE JARAFUEL, LA REPRESENTACIÓN MÁS FIEL AL AMOR POR LA LOCALIDAD 
La maqueta de Jarafuel destaca por sí sola por muchas razones. Tiene 
una dimensión de 4 x 3,60 metros, lo que ya la convierte en espectacular, 
y al detalle, se comprueba la minuciosa labor que su autor, Rafael García 
Correcher (1927-1998), puso en su elaboración durante doce años, de 
1986 a 1998.

Para sus habitantes, esta obra es fruto del cariño que Rafael tenía a su 
pueblo, extremadamente llevada al realismo con detalles que no pasan 
desapercibidos para quienes conocen la localidad. 

El origen de este trabajo se remonta al verano de 1987, cuando el autor 
expuso una maqueta 
de la Plaza y la iglesia 

en la feria. Despertó la curiosidad 
de sus visitantes, lo que le animó a 
proseguir con una obra completa.

En la misma se representan todos 
los barrios y edificios de la localidad 
comprendidos en los años de su 
elaboración, con cada rincón, plazas y 
placetas, así como cada monumento 
existente en Jarafuel, por lo que se 
trata de un auténtico reflejo de la 
realidad del día a día local, incluso 

c o n 

personajes con nombres propios. 

Rafael García falleció en 1998 con la 
realización del barrio del Cerro la Parra, 
el Ensanche de los Corrales y el camping 
pendiente de concluir, pero ello no impidió 
que la maqueta sea un fiel reflejo del amor 
de los vecinos y vecinas a su población, 
y que esta sea una parada obligatoria 
de visita tras su donación por parte de la 
familia del autor según sus deseos en vida. 

Actualmente, esta representación se 
encuentra en Centro Socio-Cultural La 
Olivarera, y es el legado que el jarafuelino 
Rafael García dejó a su pueblo, el cual no 
deja de agradecer su gran acto de amor y 
creatividad. 
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LA JUNTA CENTRAL DE USUARIOS DE LA MASA DE AGUA REQUENA-UTIEL IMPLANTARÁ ESTE AÑO LA 
DIGITALIZACIÓN DE LA LECTURA DE CONTADORES PARA MEJORAR LA GESTIÓN DE LAS AGUAS 

JU
N

TA
 C

EN
TR

A
L 

D
E 

U
SU

A
RI

O
S 

M
A

SA
 D

E 
AG

UA
 S

U
B

TE
RR

A
N

EA
 R

EQ
U

EN
A

 U
TI

EL

La Asamblea General de la Junta Central de Usuarios de la Masa de 
Agua Subterránea 080.133 Requena-Utiel (JCUMA) aprobó a finales 
de febrero, entre otros asuntos, la implantación de la lectura digital 
de los contadores de sus usuarios, como medida para facilitar el 
traspaso de datos a la Confederación Hidrográfica del Júcar (CHJ) y 
mejorar la gestión de las aguas. 

Entre otros asuntos, la Asamblea General celebrada en San Antonio, 
acordó, por mayoría, la aprobación de las cuentas de 2022, así como 
los presupuestos de ingresos y gastos de 2023, y también la renovación 
de diversos cargos. 

El presidente de la Junta Central de Usuarios, Ismael Avellán, expuso 
los objetivos propuestos por la Junta Directiva para este ejercicio 
2023, entre los que destacan “avanzar en los trabajos conjuntos con la 
Confederación para firmar el convenio de colaboración en los próximos 
dos meses”, así como “mejorar la gestión de las aguas e impulsar el 
desarrollo económico de la zona”. 

En los presupuestos para este año 2023 se incluye una partida 
para acometer la digitalización de la lectura de los contadores y, 
según explicó el presidente, se van a solicitar las subvenciones 
correspondientes, con el fin de facilitar la implantación de este sistema 
en, al menos, el top 30 de las concesiones de la masa de agua, las 
cuales representan más del 70 por ciento del consumo de agua. La 
implantación de este software de monitorización de los contadores 
permitirá hacer la lectura con una simple fotografía desde un teléfono 
móvil. Lo que facilitará lograr el objetivo de controlar cuánta agua 
entra y sale de la masa, con el fin de trabajar en su preservación, y 
poder mejorar la gestión de las aguas. 

Por otro lado, y respecto a la renovación de cargos prevista, los 
elegidos son los siguientes: 

• Elección de 5 vocales: 

* 2 en representación de entidades de riego: Alfredo Salinas Serrano y 
Juan José́ Blanco Giménez. 

* 1 en representación de usuarios de riego particular: Ernesto García 
García o 1 en representación de uso abastecimiento: Jorge Miguel 
Sáez Cebrián. 

* 1 en representación de uso industrial: Rafael Muñoz Martínez 

• Elección, entre los vocales, de vicepresidente de la Junta Central de 
Usuarios: Jorge Miguel Sáez Cebrián 

• Renovación de 2 vocales del Jurado de Riegos: Mario Sánchez 
González y Jesús Javier Pérez Gómez. 

La Junta Central se constituye obligatoriamente, el 20/07/2017, 
siguiendo las directrices del art. 41.1 de la normativa del Plan 
Hidrológico de la demarcación del Júcar, que requiere la constitución 
de una Comunidad de Usuarios en la forma de una Junta Central de 
Usuarios de la masa de agua subterránea 080.133 Requena-Utiel, 
y de las masas de agua superficial asociadas, y en la cual se integra 
tanto a comunidades de regantes, usuarios de abastecimiento e 
industria y particulares. 
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AYUDAS DEL PLAN RENHATA PARA LAS VIVIENDAS

El ayuntamiento de 
Venta del Moro informa 
que las solicitudes 
para las ayudas del 
Plan RENHATA 2023 
ya están disponibles. 
El plazo máximo de 
presentación es el día 2 
de mayo.

Estas ayudas de la Generalitat tienen como objetivo facilitar la 
intervención en el interior de las viviendas, para mejorar su estado 
de conservación, especialmente en cocinas y baños, y mejorar la 
accesibilidad en toda la vivienda.

¿Qué incluyen?

•Reforma de los cuartos húmedos: cocina, baños, aseos o lavaderos (sin 
incluir electrodomésticos, calderas, calentadores…)

•Adaptación para facilitar el uso a personas con diversidad funcional y 
movilidad reducida: ampliación de espacios de circulación, cambio de 
puertas, señales acústicas o luminosas…

•Instalación de sistemas integrados de 
domótica para personas con diversidad 
funcional y movilidad reducida: 
monitorización y control remoto 
de puertas y equipos electrónicos, 
activación mediante voz, cámaras para 
atención a dependientes y detección y 
alarma de incendio.

Para acceder a estas ayudas, la 
vivienda ha de ser residencia habitual y 
permanente y tener más de 20 años de 
antigüedad. 

La subvención incluye el coste de la obra, 
así como los honorarios profesionales 
(máx. 5% coste de las obras), impuestos, 
tasas y tributos.

La solicitud al Plan RENHATA se hace telemáticamente a través de la 
web www.habitatge.gva.es 

Para más información de interés podéis dirigiros al Ayuntamiento de 
Venta del Moro

Desde Revista Local, queríamos 
hacer un pequeño homenaje 
a través de nuestros medios, a 
Eduardo Martínez Descalzo que, 
como muchos ya sabrán, es natural 
de la pedanía de Las Monjas, en 
Venta del Moro.

Nuestro gran amigo monjeño 
tiene 72 años y desde hace mucho, 
cuando realizó el servicio militar 
en 1971, no ha dejado de correr. 
Tanto es así, que raro es el mes 

que no demos la noticia de algún 
nuevo pódium conseguido.

Eduardo nos cuenta que: “sigo 
corriendo habitualmente, día sí, 
día no, entre 10 y 20 km, según me 
encuentre. Me hace sentir muy 
bien, en forma y me motiva verme 

mejor”.

Campeonatos regionales, 
campeonatos de España, 
La Carrera de la Joya, 
10K Valencia, Maratón de 
Valencia, Benidorm Half, 
etc., son algunas de las 
competiciones que forman 
parte de su currículum 
deportivo.

Toda una vida corriendo, 
pero, es más, Eduardo ni se 
plantea dejar las carreras. De 
hecho, asegura que “mientras 
pueda seguir corriendo y 
estar en forma, daré todo lo 
que pueda”

Brindamos por ti Eduardo, 
porque sigas corriendo 
muchísimos años más y 
llevando el nombre de tu 
aldea, el de tu municipio 

y el de esta comarca a los más 
altos pódiums como has hecho 
hasta ahora. Todo un orgullo, sin 
lugar a duda, para tus vecin@s 
venturreñ@s.

EDUARDO MARTÍNEZ DESCALZO. TODA UNA VIDA  
CORRIENDO Y LOGRANDO LOS MÁS ALTOS PÓDIUMS

JORNADA SOBRE LA AVISPILLA DEL ALMENDRO 
El próximo 8 de marzo, miércoles, Venta del Moro acogerá una jornada 
técnica de la Generalitat Valenciana sobre la avispilla en el almendro 
ecológico e impartida por Francisco Cuenca, de la Estación Experimental 
Agraria de Carcaixent. 

La Casa de la Cultura del municipio de la Venta, sita en la calle Cruces 
49, será el lugar donde se llevará a cabo, con carácter gratuito, y en 
horario de 18:00 a 21:00 h.

Para inscribirse, se puede hacer a través del teléfono 96.246.98.60 o por 
correo electrónico a esexag_carcaixent@gva.es 

La Eurytoma amygdali Enderlein, como se le conoce 
científicamente a esta plaga, fue detectada por primera vez en 2010 en 
Albacete. A día de hoy, es una de las más peligrosas para el almendro y 
sigue siendo algo desconocida. 

El principal síntoma es la aparición de almendras vacías, sin pepitas, 
más pequeñas y de color marrón en verano y otoño. Estas almendras 
continúan en el árbol después de la recolección, ya que al no tener un 
desarrollo correcto no caen. En invierno estas almendras se tornan 
negras y en primavera se puede apreciar el orificio de salida de la 
avispilla.

En aquellos árboles 
en los que se detecten 
daños provocados 
por la avispilla se 
recomienda proceder 
a eliminar los frutos de 
forma manual, ya que, 
aunque se cosechen 
con vibrador las 
almendras afectadas 

se quedan en el árbol.

Aunque es laborioso de realizar, la drupa infestada no debe quedar en el 
suelo, por lo que se deben utilizar recogedores y a continuación proceder 
a la destrucción de los frutos empleando métodos como quemarlos o 
enterramiento con cal viva.
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El pasado 10 de febrero, en el salón 
de actos del Ayuntamiento de 
Camporrobles, tuvo lugar el acto público 
de entrega de diploma que acredita a 
Camporrobles como adherido al plan de 
salud de la Comunidad Valenciana y a la 
red XARXA SALUT. 

Para ello, se contó con la presencia de 
Ana Gimeno, directora del Centro de 
Salud Pública de Utiel y Diana Botella, 
médica de la Unidad de Promoción de 
la Salud del Centro de Salud Pública 
de Utiel y se hizo la presentación para 
conocer en qué consiste esta adhesión y 

las mejoras que conlleva para el municipio. 

En junio de 2020 Camporrobles se adhirió a este proyecto en todas las 
políticas y promoviendo la salud en todas las edades de la Comunidad 
Valenciana, con el objetivo de su mejora y de reducir las desigualdades 
en la sociedad.

Para ello, se van a realizar actuaciones en torno a las líneas estratégicas 

del Plan, en coordinación con el centro de salud, y con el compromiso de 
reorientar y reducir desigualdades 
en el cuidado de la salud en todas 
las franjas de edades.

Las actuaciones se centrarán:

• Acciones formativas y captación 
de miembros impulsores proyecto. 

• Análisis de la situación de salud del 
municipio de forma participativa, 
incorporando los recursos locales.

• Desarrollo de proyectos 
orientados a promover la salud en 
las diferentes edades y entornos 
de la vida de las Camporruteñas y 
Camporruteños.

Las Guías de XARXA SALUT están 
disponibles para todo aquel que 
quiera informarse en las oficinas 
del Ayuntamiento y a través de la 
página web.

ADHESIÓN AL PLAN DE SALUD DE LA COMUNIDAD VALENCIANA

Primero fue el Baeza-Utiel, 
ahora el Cuenca-Utiel-Valencia. 
“Desmantelando la línea” es un 
documental del joven Joel Chaou 
centrado en el cierre de esta línea 
convencional donde se invita a 
los usuarios a que descubran, a 
través de las historias y recuerdos 
de sus protagonistas, el origen y 
el cierre de una vía histórica que 
el 7 de enero de 2021 vio su fin con 
la excusa del temporal llamado 
“Filomena”.

6 capítulos que no dejan indiferente 
a nadie, llenos de sentimientos y 
vivencias, que invitan a conocer 
los más de 150 años de historia de 
esta línea: El Origen, La Huella, 
El Cierre, Las Consecuencias, 
Las Reivindicaciones y El 
Futuro. Un futuro incierto que, 
desgraciadamente, puede 
contribuir a la despoblación rural.

En el reparto participan como 
protagonistas: Inma Alemany, 
Fernando Arenas, Nacho Latorre, 
Carles Mulet, Adelina Alonso, 
Adrián García, Álvaro Carrión, 
Amparo Martínez, Arturo Solaz, 
Consue Vergara, Ester Rincón, Eva 
Mayordomo, J. Ramón Ferrandis, 
Montse Viana, Sara Serrano, Use 
Viana, Miguel, María, Celia, Puche 
y Yasmina.

Tras el pre-estreno y el estreno 
oficial de este gran documental en 
el salón de actos de Camporrobles, 
que, por cierto, tuvo una acogida 
muy positiva, ya está disponible 
a través de la web https://www.
d e s m a n t e la n do la l i n e a . co m / 
para que podamos conocer 
la importancia que tuvo esta 
vía desde sus inicios, siendo 
fundamental para la exportación 
del vino, de leña y carbón, así 
como para la importación de 
otros productos y de facilitar las 
conexiones para el transporte de 
personas.

DESMANTELANDO LA LÍNEA, EL DOCUMENTAL

CLAUSURA DEL TRAMO FERROVIARIO TARANCÓN-UTIEL

El pasado 21 de febrero el Consejo de Ministros aprobó el Acuerdo por el 
que se clausura el tramo ferroviario entre Tarancón y Utiel de la línea 03-
310 Aranjuez - Valencia Fuente de San Luis. Se habilita a Adif a financiar 
las actuaciones previstas para la ejecución de un proyecto integral de 
movilidad, desarrollo territorial y transformación urbana en la provincia 
de Cuenca tras aprobar la clausura del tramo ferroviario Tarancón-Utiel 
de la línea 03-310. El cierre se realizará el próximo 4 de marzo.

Inma Alemany, alcaldesa de 
Camporrobles, nos confirma la 
indeseable noticia: 

“Es así. Dejan abandonada a toda 
una provincia, a Camporrobles 
y Las Cuevas. Ahora solo 
falta esperar el contencioso 
administrativo”.

C
A

M
PO

RR
O

B
LE

S.
RE

V
IS

TA
LO

C
A

L.
ES

EL CONSEJO DE MINISTROS APRUEBA                                                                    
EL ACUERDO DE CLAUSURA DEL TRAMO                                     

FERROVIARIO TARANCON-UTIEL 
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La Excma. Diputación Provincial de 
Valencia, concede al Ayuntamiento de 
Chera una subvención para la realización 
de la actuación de “Eliminación de 
Cañaverales de caña común en tramos 
localizados del Barranco del Agua”, uno 
de los peculiares parajes de la localidad 
de singular belleza, dentro del Programa 
de Gestión y Conservación de Espacios 
Naturales. Plan Reacciona ejercicio 2021, 
por un importe total de 39.734’59€. 

El objetivo de la actuación es la 
eliminación de especies exóticas 
invasoras de flora de los márgenes 
fluviales o del medio del cauce. Las 
actuaciones se iniciarán aguas arriba 
puesto que las especies tienden 
a dispersarse en el sentido de la 
corriente.

Los trabajos se localizan en el Barranco 
del Agua desde el núcleo urbano y aguas 
abajo del mismo. Dada la fisionomía de la 
zona se incluirá el tramo que se encuentra 
desde el sur del barrio Gisbert hasta el 
Barranco del Agua, siempre y cuando 
se trate de parcelas no particulares. El 
objetivo a conseguir con estos trabajos 
es poner freno a la regeneración de la 
caña y evitar los fenómenos erosivos, 

recuperando además el 
ecosistema natural.

CHERA ELIMINARÁ LOS CAÑAVERALES DE LAS ZONAS FLUVIALES DEL MUNICIPIO

EL AYUNTAMIENTO DE CHERA CUENTA , 
DESDE MEDIADOS DE FEBRERO, CON UN 
SERVICIO DE TAXI 

Tras la aprobación del Decreto Ley 11/2022, de 9 de septiembre, 
del Consell, de aprobación de las bases reguladoras y concesión 
directa de ayudas temporales para facilitar, a los municipios con 

características singulares 
relacionadas con un 
servicio de transporte de 
débil tráfico, la puesta en 
marcha del transporte 
público para viajeras y 
viajeros a demanda. 

El servicio se ofrece para 
desplazamientos a centros 
sanitarios, educativos, 
sociales o administrativos 
que cuenten con cita 
previa.

Se deberá solicitar en las 
oficinas del ayuntamiento 
en horario de atención al 
público de 9 a 13 horas, con 
una antelación mínima de 

48 horas previas a la cita.

El servicio estará disponible hasta el 15 de septiembre de 2024, o 
hasta agotar el presupuesto.

Este nuevo servicio en Chera se ha logrado gracias a la 
Generalitat Valenciana y la Diputación de Valencia.

En caso de tener cita en algún servicio médico, organismo 
oficial etc. y no poder utilizar el servicio regular por sus horarios, 
preguntar en el Ayuntamiento de Chera (962332001) con 48 
horas de antelación, para que puedan facilitarles el transporte 
personalizado y gratuito.

La Excma. Diputación Provincial de 
Valencia, concede al Ayuntamiento 
de Chera una subvención para 
la realización de la actuación 
de “Instalación de contadores 
domiciliarios de agua potable 
con telelectura y red fija de 
comunicaciones”, Plan Reacciona 
ejercicio 2021, por un importe total de 
100.000’00€.

El municipio de Chera tiene una 
extensa red de distribución de agua 
potable dado que el núcleo urbano 
está formado por diversos barrios, 
algunos en zonas elevadas, donde se 
presta el servicio de abastecimiento.

 

Esta red tan extensa supone un 
problema importante para el 
ayuntamiento a la hora de controlar 
las pérdidas en red, y aunque en los 
últimos años se han ido renovando 
tramos de conducción, resulta 
necesario un control de los consumos 
al menos diariamente para poder 
identificar fugas, así como para 
facilitar la toma de lecturas dado 
que el servicio se presta por gestión 
directa del propio Ayuntamiento de 
Chera.

La solución que se proyecta consiste 
en la instalación de contadores 

domiciliarios de agua potable 
dotados de módulo de telelectura. 
Todos los contadores instalados 
deberán integrarse en la red SENTILO 
de la Excma. Diputación Provincial 
de Valencia, aprovechando la 
infraestructura fija de comunicaciones 
que se instalará en el municipio en 
breve.

CHERA INSTALARÁ CONTADORES DE AGUA CON TELE-
LECTURA EN LOS DOMICILIOS DE LA LOCALIDAD
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Gracias al convenio de colaboración 
en el Proyecto Work In Tech de Inco 
Academy y Fundación Esplai, el 
Telecentro de Villargordo del Cabriel, 
ha recibido becas de formación 100% 
gratuitas para las certificaciones 
profesionales de Google.

Los Google Career Certificates son un 
conjunto de programas de formación 
online flexibles. No requieren ninguna 
experiencia o titulación previa y están 
diseñados para proporcionar a los 
alumnos/as habilidades preparadas 
para el trabajo en campos de alto 

crecimiento en menos de seis meses. Los certificados se lanzaron en 
Estados Unidos en 2018 con el certificado de Profesional de Soporte 
de TI. Alumnos/as de este centro pudieron sacarse esta certificación el 
pasado año.

El 11 de marzo de 2021, se añadieron tres nuevas especializaciones: 
Análisis de datos, Gestión de proyectos y Diseño UX. 

Los certificados son desarrollados íntegramente por Google, pero 
no aportan ingresos ni beneficios a Google. Son independientes del 
producto y están diseñados para ayudar a las personas a prepararse 
para trabajos en cualquier empresa o sector.

Desde el telecentro de Villargordo del Cabriel gestionan la matricula, y 
te acompañan en todo momento para que puedas alcanzar tu objetivo, 
de forma totalmente gratuita. 

Para todo el mundo en general, pero sobre todo si eres demandante de 
empleo, no dejes pasar esta oportunidad. Acércate al telecentro ubicado 
en el Centro 
Social (Plaza del 
A y u n t a m i e n t o , 
1. Villargordo del 
Cabriel) y pregunta 
sin compromiso 
(627 364 490), 
dinamizadora TIC: 
Tania Esteban 
Fornes.

EL TELECENTRO DE VILLARGORDO DEL CABRIEL RECIBE BECAS GRATUITAS 
PARA CERTIFICACIONES PROFESIONALES DE GOOGLE

ASÍ ES EL CENTRO SOCIAL DE VILLARGORDO DEL CABRIEL

El Telecentro de Villargordo del Cabriel es un punto de encuentro para los vecinos 
y vecinas de este municipio, donde se desarrollan una diversidad de actividades 
aptas para todos los públicos.

Gimnasio, biblioteca, sala de estudios, sala multifuncional, … ¡tienen de todo!

Los martes, a partir de las 10:30 h es el momento del tradicional café-tertulia, 
donde, gracias a los consejos y experiencia de Mª Carmen Preciado, podemos 
diseñarnos desde un buen modelito hasta incluso las máscaras de Carnaval, como 
han hecho estos pasados días.

También es punto informático. De hecho, el mes de febrero y con motivo del Día de 
Internet Segura (Safer Internet Day 2023), el Telecentro se unió a esta iniciativa 
internacional celebrándolo con diversos talleres y actividades para el fomento de 
un uso seguro y positivo de las tecnologías digitales.

Y siguiendo con la parte más digital, contaros que, gracias al proyecto “Infancia 
Conectada” de Fundación Esplai, los más jóvenes pueden aprender desde cómo 
crear sus propios videojuegos a realizar un podcast, editar un vídeo y mucho más. 
Una forma de trabajar la creatividad y fomentar los buenos valores.

Cambiamos de tercio. Ya sabemos que hacer deporte a diario no solo es beneficioso 
para mantenernos en forma, sino que también aporta beneficios psicológicos. Y si 
además te pones en las manos de Ana Belén Zomeño, la monitora de deportes 
de Villargordo del Cabriel, tienes garantizada una buena salud física y mental. 
Gimnasia de mantenimiento, 
ciclo indoor, bailes latinos, 
fitness, yoga, etc.…son algunas 
de las clases dirigidas que 
puedes realizar.

Sin duda el Telecentro del 
municipio une a los vecin@s y 
es un punto de encuentro donde 
realizar numerosas actividades. 
¿A qué esperas?
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El Centro Social de 
Villargordo del Cabriel  
ha recibido el PREMIO 
TODA UNA VIDA: POR EL 
PROYECTO “NUESTROS 
MAYORES”. 

Una iniciativa llevada a cabo 
por el Ayuntamiento y el 
centro social de Villargordo 
del Cabriel con el objetivo de 
fomentar el cariño y respeto 
hacia los mayores del 
municipio principalmente. 

Sobre todo, tras estos 
duros años de pandemia, 
donde han mostrado todo 
su valor en los meses de 
confinamiento y posteriores.

El premio ha sido recogido 
por Carmen Suárez, 
alcaldesa de Villargordo 
del Cabriel y Tania Esteban, 
encargada del Centro Social 
y quien ha promovido y 
dirigido este proyecto.

«HOMENAJE A NUESTROS MAYORES»
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TAXI, ¡POR FAVOR!

Algunos municipios 
de la comarca, 
como es el caso 
de Caudete de las 
Fuentes, carecen 
de conexiones 
suficientes entre 
municipios y con 
otros pueblos 
mediante medios 
de trasporte 

público. Un malestar que han trasladado en numerosas ocasiones.

La Generalitat, considerando la movilidad como un derecho social, está 
comprometida en la búsqueda de soluciones prácticas y efectivas ante 
esta situación, organizando un procedimiento de licitación para dotar a 
la comarca de un servicio de transporte de calidad.

Mientras llega ese servicio, la Diputación de Valencia ha concedido 
una subvención directa de 1.988,82 euros para facilitar a los municipios 
rurales un servicio de transporte público a demanda. Esta ayuda, 

aunada con los 11.932,93 € que concedió 
la Generalitat meses atrás, hacen un 
total de 13.921,75 €.

El MI Ayuntamiento de Caudete de las 
Fuentes ha aprovechado estas ayudas 
para contratar un servicio de taxi para 
sus vecinos y vecinas, y cubrir de esta 
forma las necesidades de los mismos, 
com puede ser ir a un centro sanitario, 
educativo, social o administrativo, o 
bien a las paradas de trasporte regular 
de viajeros a la cabecera comarcal.

Para recibir este servicio de taxi, las 
personas interesadas deben apuntarse 
en el Ayuntamiento con dos días de 
antelación.

La vecindad de Caudete de las Fuentes está encantada con este servicio 
de transporte que les facilita el día a día, a esperas de que llegue la 
licitación de línea de autobuses tan esperada como necesaria.

El Ayuntamiento de Caudete de las Fuentes organizó, un año más, una 
jornada de reforestación para contribuir en la mejora del entorno y el 
medio ambiente.

Durante la actividad, que contó con una amplia participación tanto 
de pequeños como más veteranos, se plantaron alrededor de 200 
ejemplares de pinos y robles.

Y tras el esfuerzo llegó la recompensa: ¡un buen asado de embutido y 
panceta para recuperar las energías gastadas! bien regado de vino de 
la tierra.

El ayuntamiento agradece enormemente la colaboración de tod@s 
en esta jornada y de una forma especial a Mikel Debor por su ayuda 
en la organización y a Luis Martínez por su ayuda en la cuestión 
gastronómica. Día de hermandad y en beneficio del bienestar del 
pueblo.

REFORESTACIÓN EN CAUDETE DE LAS FUENTES

El MI Ayuntamiento de Caudete de las Fuentes 
recibió la visita de D. Carlos Fernández Bielsa, 
vicepresidente de la Diputación de Valencia y 
diputado del Área de Cooperación Municipal, 
Coordinación Institucional y Cohesión Territorial, 
acompañado del secretario general del PSPV de 
esta comarca y concejal del ayuntamiento de Utiel, 
Fernando Arenas.

Durante la misma, la alcaldesa de Caudete de las 
Fuentes, Vanesa López Guijarro, mostró y comentó 
todas las obras pendientes de ejecución en el 
pueblo, como son: 

• La renovación del depósito de agua para las 
granjas

• Reforma del quiosco y vallado del campo de fútbol

• Reforma de la instalación de la calefacción, 
caldera (agua caliente sanitaria) y canal en el 
Aula del Mayor.

• Renovación integral de la calle Estrella, Paz, 
Caridad, Rosario, Almendro, Medio (tuberías, 
aceras y asfaltado)

• Vallado de la calle Peñas

• Renovación de la red de agua potable de las 
calles: Viña, Luna, Hospital y Arco

• Renovación del parque infantil de Los Realencos

Una visita muy positiva con la que se espera que 
se tengan en cuenta las mejoras necesarias para 
Caudete de las Fuentes.

DIPUTACIÓN VISITA LAS OBRAS PENDIENTES DE EJECUCIÓN DE CAUDETE 
DE LAS FUENTES
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Sí, nací en Requena, soy hija de Mª Dolores Grao, poetisa, y de José 
Cortés, Pepe, transportista de Requena, por parte de mi padre, Bobala 
y Corchas. 

¿Cuántos años tienes?

Tengo 40 años, aun cuando lo digo me sorprendo.

¿A qué te dedicas? (Profesión).

Soy Economista, Abogada y Mediadora de conflictos. Ambas profesiones 
las he ejercido y en estos momentos estoy como asesora en varios 
despachos profesionales de Valencia.

Por otro lado, tengo mi propia empresa cultural, MundoArti, donde 
ayudo a artistas a presentarse a concursos de fotografía, pintura, etc. 
y tenemos salas 3D para dar mayor visibilidad de las obras. En ella, 
siempre hemos optado por la innovación y somos influencers a nivel 
español e iberoamericano con más de 47 mil seguidores.

También doy clase en la Universidad Politécnica de Valencia y en la 
Universidad de Valencia, me encanta interactuar con la gente joven, 
trasladarles mi experiencia y también aprendo de ellos, me transmiten su 

fuerza y ganas de emprender 
nuevos proyectos.

También soy asesora en 
consejos como la Facultad de 
Administración y Dirección 
de empresas de la UPV para 
ayudar a marcar las líneas 
de futuro de los nuevos 
profesionales.

Y si, aunque no me hayas 
hecho la pregunta, Requena 
me parece tan importante que 
ya he hablado y gestionado 
todo para que en los próximos 
3 meses y 4 años mis esfuerzos 
se centren en mi tierra y en mi 
gente.

¿Qué es para ti la política?

La política siempre he pensado que es un mecanismo para mejorar la 
vida de las personas, la política está al servicio de las personas, pero es 
verdad que conlleva mucha responsabilidad y dedicación. Sinceramente, 
en mis planes no estaba entrar en la política, fue una auténtica sorpresa 
que me llamarán, y siempre me he considerado una persona que ha 
sabido reconocer lo que hacían los dirigentes de cualquier partido. En 
mi caso, me convencieron al decirme que esto no se trataba de política, 
se trataba de querer a Requena y de si podía hacer algo para ayudar a 
mejorar la situación actual, y mi corazón habló por mí.

¿Qué consideras que puedes aportar a Requena desde el gobierno del 
municipio?

Requena necesita muchas cosas, sólo hace falta caminar por sus calles, 
desde mejorar las infraestructuras, generar planes para frenar la 
despoblación, dotar a las administraciones de medios suficientes para 
atender a los ciudadanos, hacer planes para impulsar la agricultura y 
generar empleo, apoyar al comercio local y el polígono industrial para 
que se instalen empresas, impulsar el turismo en las aldeas, generar 
actividades para los jóvenes, aumentar las dotaciones de la policía para 
que den seguridad en nuestras calles … Grandes retos, difíciles y muy 
importantes. 

Me considero una persona trabajadora, responsable, honesta y capaz, 
he gestionado todo tipo de proyectos y equipos de personas, y soy una 
persona que se mueve por ilusión y pasión. Y todo ello, es lo que en mi 
opinión necesita nuestra ciudad, ilusión para que volvernos a sentirnos 
orgullosos de ser, estar y vivir en nuestra tierra, y con toda la humildad, 
estoy dispuesta a trasladar todo lo que he aprendido en el mundo 
empresarial al ayuntamiento, para hacerlo eficaz y eficiente, y aportar 
una nueva forma de dirigir. Y por supuesto, estoy dispuesta a liderar a un 
equipo que esté a la altura de todos estos retos anteriormente expuestos 
para que Requena tenga el futuro que se merece.

A tu juicio, ¿Cuál es la situación actual de Requena?; servicios, 
limpieza, empleo…

Ya he comentado que le pasa a Requena. A mí me duele verla así,  prefiero 
centrarme en ir resolviendo problemas uno a uno que enumerarlos.

¿Que puedes hacer para mejorar la situación de los vecinos?

Lo primero es escucharlos. Ellos mejor que nadie saben si la luz de su 
farola no funciona, si hay que arreglar un socavón en la carretera, si se 
necesita más atención en cualquier servicio público, más limpieza, o si 
tienen miedo porque el índice de robos haya subido tanto, o si no pueden 
desplazarse a Valencia porque no hay servicios suficientes de autobús 
y tren, o una parada de ave que apenas se utiliza… escuchar es clave 
para detectar los problemas y para resolverlos de la forma más eficaz y 
eficiente posible.

¿Por dónde empezarías?

Para mejorar la situación, ya lo he comentado, lo primero escuchar. 
Analizar esos problemas que sabemos que existen, planificar, priorizar 
en base a las necesidades y urgencia y, a partir de ahí delegar y ejecutar. 

Llegado el caso, ¿estarías dispuesta a pactar?

Hoy no es cuestión ni de pactar ni de no pactar, es cuestión de que 
Requena tenga lo que merece.

¿Qué falta y sobra en Requena?

Falta, como he comentado, potenciar las fortalezas y una gestión 
diferente para ofrecer soluciones reales a nuestros ciudadanos, y lo que 
sobra a mi equipo y a mí, son las ganas de trabajar, sentir y creer que 
Requena puede volver a ser lo que era.

¿Tienes algún tipo de afición?

Me levanto todas las mañanas a las 6, hago una sesión de desarrollo 
personal, y luego me voy a caminar una hora. Me relaja y me ayuda 
a pensar con claridad. También tuve una lesión en el hombro, y ahora 
tengo una entrenadora personal que me está ayudando a fortalecer mi 
cuerpo y espero que me prepare al 100% para este nuevo reto. 

Por lo demás, lo típico, me encanta leer, disfrutar de los momentos 
con amigos que tengo los de toda la vida en Requena y los que he ido 
adquiriendo en todo lo que me he metido, que son muchos la verdad. 

Y por supuesto, lo más importante, me apasiona todo lo que tenga que 
ver con cultura y tradiciones, conciertos, exposiciones, etc. Me monté 
una empresa para fomentarlo, imagínate.

¿Tienes en mente algún proyecto estrella para relanzar Requena?

Requena tiene suficientes recursos ya para ser lanzada, sinceramente 
pienso que no necesita un proyecto estrella, aunque cualquier proyecto 
que nos mejore será bienvenido, comentar que desde mi opinión sólo 
necesita coger sus puntos fuertes: agricultura, gastronomía, turismo… e 
impulsarlos desde dentro hacia el exterior.

¿Qué harías para mejorar la situación de nuestras aldeas?

Que sientan que son importantes para Requena, al final es escucharlos 
y que sepan que tienen a alguien que se preocupa por ellas. Tuve la 
ocasión de estar unas semanas el verano pasado en una de ellas, sentí 
la vida en sus calles cuando llega el verano, me fijé en los recursos con 
los que cuentan y lo que necesitan, y sobre todo en lo que hacen con lo 
que tienen. Reunirme con los alcaldes pedáneos es esencial, hoy mismo 
estaba hablando con uno de ellos y me contaba lo que necesitaban. 
Siento que, como futura alcaldesa, las aldeas no son parte de Requena, 
son Requena y como tal tienen que ser tratadas.

Por último, dime brevemente que te 
sugieren estas palabras:

Esfuerzo: Pasión y responsabilidad.

Familia: Amor, cariño y apoyo.

Viñedos: tierra y tradición.

Industria: emprendimiento y trabajo.

Feminismo: respeto e igualdad.

Deporte: salud y disciplina.

Fiesta: cultura y diversión.

España: integración y oportunidad.

Unión Europea: ayudas y apoyo.

Ayuntamiento: servicio, ayuda y dedicación.

ENTREVISTA A ROCÍO CORTÉS GRAO, CANDIDATA PP ALCALDÍA REQUENA; PASIÓN POR SU TIERRA
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Las siglas CIBB responden a Cup International Body Building; lo que podríamos 
describir como un campeonato de culturismo, aunque abarca muchas más facetas:

CULTURISMO MASCULINO (ligero hasta 
75kg,, medio hasta 85kg., máximo + de 85 kg)

JUNIOR BB menores de 25 años + novatos 
primer año de competiciones

BB MAYORES DE 40 años del 01/01/82

MÁSTER MAYORES DE 50 AÑOS a partir 
del 01/01/72

MASTER OVER 60 del 01/01/62

CLASSIC BB -175 +2

CLASSIC BB +175 +4

CLASSIC BB MASTER +40 del 01/01/82

CLASSIC PHYSIQUE short negro, límite peso +8

MEN PHYSIQUE JUNIOR, menor de 25 AÑOS del 01/01/97

MEN PHYSIQUE hasta 175 cm

MEN PHYSIQUE de más de 175 cm

MEN PHYSIQUE mayor de 35 años a partir del 01/01/86 (en el año del 
36 cumpleaños)

MUJERES

-MISS BIKINI JUNIOR, menos de 25 del 01/01/97

-MISS BIKINI hasta 163 cm

-MISS BIKINI de más de 163 cm

-MISS BIKINI MASTER, mayor de 35 años del 
01/01/86 (en el año del 36 cumpleaños)

-MISS SHAPE

-MISS BODY FITNESS

-MISS WELLNESS

-MISS BODYBUILDING.

Cristina García, requenense 
que el pasado año compitió 
en el campeonato de España y 
en el de Europa, comenta que 
la organización calcula que 
hasta Requena se desplazarán 
cerca de un centenar de 
competidores de diferentes 
países. Explica, además, que 
el culturismo consiste, a groso 
modo, “en mostrar el cuerpo 
lo más definido posible en 
tarima”, lo que conlleva un 

trabajo diario de entrenamiento y alimentación.

EL RECINTO FERIAL DE REQUENA ACOGERÁ EL PRÓXIMO 
20/MAYO/2023 EL CAMPEONATO DE ESPAÑA DE CIBB
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La celebración del 150 aniversario de la 
fundación de la congregación consistió, entre 
otras cosas, en una eucaristía presidida por el 
vicario episcopal.

Se trata de una congregación religiosa fundada 
el 27 de enero de 1873 por el siervo de Dios 
Saturnino López Novoa y Santa Teresa Jornet. 
Nuestra misión es acoger a los ancianos más 
pobres en un ambiente de familia para poder 
atender todas sus necesidades: materiales, de 
afecto y espirituales.

Su finalidad primordial es “ante todo, el 
seguimiento más cercano de Cristo con total 

dedicación a Dios como amor supremo” (Constituciones, 2). Forman 
parte del grupo numeroso de hombres y mujeres que profesan los 
consejos evangélicos de pobreza, castidad y obediencia.

Como ellas mismas dicen, su fin específico es el ejercicio constante 
de la virtud de la caridad cristiana en los ancianos más vulnerables, 
acogiéndolos en un ambiente de familia y atendiendo todas sus 
necesidades: materiales, de afecto y espirituales. Pretenden, en el día a 
día, hacer vida la consigna que les dejó santa Teresa Jornet “Cuidar los 
cuerpos para salvar las almas”.

Desde la congregación explican que han sido llamadas a hacer de su 
vida una total y gozosa donación a Dios sirviendo a los ancianos; a 
transparentar en su servicio el amor con que Dios ama a cada uno de 
ellos. “El Corazón de Jesús arde en llamas de purísimo amor. Con este 
amor purísimo es necesario que tratemos siempre a nuestros ancianos, 
interesándonos muchísimo de su bienestar temporal y eterno” (santa 
Teresa Jornet).

LAS HERMANITAS DE LOS ANCIANOS DESAMPARADOS DE REQUENA CELEBRARON 
EL 150 ANIVERSARIO DE SU FUNDACIÓN

CUANDO SUPERAS UN CÁNCER

Superbollete ha vuelto a nacer. El cáncer no 
hace distinciones, a pesar de su corta edad, 

Rubén, de Requena y 
con tan sólo dos años, ha peleado durante un 
año con esta terrible enfermedad, pero su lucha 
y la de sus padres, ha dado sus frutos.

A la tierna edad de 13 meses le diagnosticaron 
un tumor en el cerebelo tras al menos seis 
meses intentado averiguar que es lo que 
le pasaba. Estuvo 81 días ingresado en la 
unidad de cuidados intensivos y se sometió 
a siete operaciones. A pesar de ello se le 
quedó una parte paralizada por dentro, con 
lo que se vieron obligados a practicarle una 
traqueotomía para que pudiera respirar y 
PEG, gastrostomía endoscópica percutánea, 
un procedimiento mediante el cual se coloca 
un tubo flexible de alimentación a través de 
la pared abdominal hasta el estómago para 
poder alimentarse. También fue sometido 
a tratamiento con protones, en Madrid y 
finalmente la quimioterapia.

Rubén estuvo vegetal dos meses y medio, 
explica su madre Marian, “al ser tan pequeño 
es como si su cuerpo se haya reseteado; tiene 
dos años, pero es como si tuviera uno”.

Una historia con final feliz; el 30 de enero les 
dijeron que estaba limpio, que el cáncer había 

sido superado. Ahora se desplazan todos los 
días desde Requena a un hospital a Valencia, el 
Consuelo, para realizar rehabilitación.

Su madre lanza un mensaje; “es duro, muy duro, 
pero al final se puede superar”. Han contado en 
este periplo con la ayuda de varias asociaciones 
además de familiares y amigos.

Como dice Marian Martínez, su madre:

Aunque Superbollete sea un superviviente del 
cáncer. Seguimos luchando por sus secuelas 
debido a la operación. Seguimos intentando 
conseguir que mejore y avance apoyándolo en 
su rehabilitación. Tenemos la suerte de tener 
un gran equipo de profesionales en el Hospital 
Virgen del Consuelo en 
Valencia, que trabajan 
día a día. Nos queda aún 
un largo camino, porque 
después del Cáncer 
no se acaba de golpe 
queda mantenerse y 
recuperarse, no hemos 
acabado. 

Contigo al fin del mundo.
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¿Dónde naciste?

En Requena, en 1979.

¿A qué te dedicas? (Profesión).

En el plano profesional he 
desempeñado diversas labores 
desde el año 1999 como Delineante 
y Técnico Superior en Construcción 
en varias empresas del sector 
privado, desarrollando proyectos en 
áreas como la ingeniería, energías 
renovables, la construcción o el 
turismo.

He participado en proyectos tan 
importantes como la línea del 
AVE Madrid-Valencia, diseño 
de autovías, líneas eléctricas o 
complejos turísticos.

El sector de la construcción de 
obra civil e industrial es en el que 
actualmente estoy centrado.

Fuera del sector de la construcción, 
también he participado en el 
desarrollo turístico de varios 
municipios, entre ellos Requena, 
colaborando en diversos proyectos 
de contenidos turísticos para 
páginas web, así como en la puesta 

en funcionamiento del museo de la Torre del Homenaje de La Villa, entre 
otros.

También y durante dos años fui responsable de las brigadas de la 
concejalía de Comercio del Ayuntamiento de Valencia, siendo este mi 
único trabajo en el sector público, dirigiendo campañas de limpieza de 
grafitis en los locales comerciales o la organización de los mercados de 
calle en los distintos barrios de la ciudad.

¿Qué es para ti la política?

Es una vocación de servicio público y de darse a los demás para mejorar 
las vidas de todos.

¿Qué consideras que puedes aportar a Requena desde el gobierno del 
municipio?

Sobre todo mi experiencia en cuanto a la política local gracias a los años 
que llevo en este Ayuntamiento. Dicha experiencia, adquirida a lo largo 
de estos años, me dice que de nada sirven los currículums personales de 
cada uno si se desconoce el funcionamiento de un Ayuntamiento.

Gracias a que soy el concejal más veterano y que he sido miembro y 
portavoz en todas las comisiones informativas de las diferentes áreas de 
gobierno, así como en el pleno, mi aportación puede ser muy necesaria 
para solucionar los problemas de Requena y sus 25 aldeas.

A tu juicio, ¿Cuál es la situación actual de Requena?; servicios, 
limpieza, empleo..

Actualmente Requena se encuentra en uno de los peores momentos en 
cuanto a servicios públicos se refiere. La falta de personal administrativo, 
en el Ayuntamiento entorpece su buen funcionamiento y atención a los 
vecinos.

Idéntica situación es la que está padeciendo la limpieza viaria por falta 
de trabajadores, siendo evidente la suciedad en nuestras calles.

En cuanto a la policía local estamos a un tercio de la plantilla que sería 
deseable, ocasionando con ello la acumulación de tareas a los pocos 
efectivos de los que disponemos, habiendo subido los delitos en nuestro 
municipio en un 47% en tan solo un año.

También en el departamento de servicios sociales falta personal, teniendo 
que padecer la situación los vecinos que demandan ayuda social. En esta 
misma situación está el departamento de urbanismo, habiendo retrasos 
en la concesión de licencias de un año, algo intolerable e incomprensible.

Todo ello se completa con la falta de personal también para el 
mantenimiento de la vía pública, teniendo nuestras calles con aceras 
rotas, falta de pintura vial o mobiliario urbano en mal estado.

El desastre ocasionado por la mala gestión del gobierno socialista de 
Mario Sánchez se completa con las carencias de la red de agua potable, 

el mal estado de nuestros caminos, la falta de terreno industrial para 
instalar  empresas, el desastre ocasionado en el casco histórico de La 
Villa o el abandono de Las Peñas y las aldeas, las cuales carecen de 
inversiones, algunos servicios públicos y una despoblación que las 
desangra año tras año.

Estos son solo algunos ejemplos de la lamentable situación a la que nos ha 
llevado el gobierno de PSOE y Podemos en Requena, algo que intentaré 
solucionar desde la aplicación de forma urgente de un plan de choque en 
todo el municipio para todas las áreas de gestión.

Llegado el caso, ¿estarías dispuesto a pactar?

Como concejal del PRyA, en los últimos 8 años he apoyado más del 
90% de las propuestas llevadas al pleno, independientemente de si las 
ha presentado el PSOE, PP, Cs, Podemos o IU, la única condición que he 
puesto es que dicha propuesta fuera benefiosa para Requena y sus 25 
aldeas. He demostrado que puedo llegar a acuerdos siempre que sea 
para mejorar la vida de los vecinos o defender sus intereses.

Por lo tanto, mi única barrera a la hora de pactar es conseguir el bienestar 
y progreso del municipio, para eso estoy aquí.

¿Tienes en mente algún proyecto estrella para relanzar Requena?

En primer lugar, voy a insistir en la petición a los gobiernos autonómico 
y central del desarrollo de nuestras tres áreas industriales: el Parque 
Empresarial de El Rebollar, el área logística de San Antonio y la 
ampliación del polígono de El Romeral. Hay que insistir, negociar y 
trasladar nuestras peticiones a ambos gobiernos, ese objetivo es para mi 
irrenunciable, ya que de ello depende la mayor parte del progreso futuro 
de nuestro municipio a la hora de generar puestos de trabajo y para la 
emigración de nuestros jóvenes.

También un plan de desarrollo turístico para relanzar nuestro municipio 
de una vez por todas y convertir a Requena en la capital turística del 
interior valenciano, compaginando nuestra historia, monumentos, 
parajes, enoturismo, gastronomía y medio rural, una mezcla esta 
que ningún municipio de nuestro entorno posee y eso tenemos que 
aprovecharlo.

Las comunicaciones también son un pilar fundamental con la 
reivindicación de la línea de tren de cercanías, la mejora del trasporte 
en autobús con Valencia y la implantación de un sistema de transporte 
público urbano a través de la creación de una Empresa Municipal de 
Transportes (EMT) que unirá de forma diaria y cada hora (más o menos) 
el casco urbano de Requena con las aldeas, las urbanizaciones de San 
José y Casablanca y la estación del AVE.

Estas son solo algunas de las propuestas que llevaré en mi programa 
electoral,las cuales se completarán con otras muchas, siempre desde 
el estudioeconómico previo para poder llevarlas a cabo, de nada sirve 
prometer si luego no se puede cumplir, no es mi caso.

¿Qué harías para mejorar la situación de las numerosas aldeas de 
Requena?

Lo más importante es atajar la despoblación que padecen nuestras 
aldeas mediante incentivos fiscales, la reforma del PGOU para facilitar la 
construcción en las mismas, garantizar el transporte público de autobuses 
con Requena mediante una EMT, dar todos los servicios públicos e 
incluir a nuestras 25 aldeas en todos los planes contra la despoblación 
de las administraciones provincial, autonómica y nacional, las cuales 
actualmente tienen discriminadas a nuestras aldeas.

ENTREVISTA A JOAQUÍN GONZÁLEZ GONZÁLEZ, CANDIDATO PRYA ALCALDÍA REQUENA
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Carta abierta de unos padres que quieren y necesitan 
respuestas

Rafael y Dolores, siguen adelante en su “vía-crucis” buscando 
que se aclare el caso de su hija. Ahora, tras denunciar por 
NEGLIGENCIA a las 2 terapeutas, el caso es remitido a la 
AUDIENCIA PROVINCIAL DE VALENCIA, ya que el juzgado de 
Requena no admite la querella, a pesar de interesarse la fiscalía 
en su estimación por la evidencia del caso. 

Según nos cuenta Rafael Martínez, padre de Isabel, “las 
razones para NO ADMITIR EL CASO son, por no ser de obligado 
cumplimiento los protocolos anti-suicidio, por su interpretación de 
la conducta suicida y la manera de precipitarse o su voluntariedad 
a la hora de saltar por el balcón…”.

“Tras revisar atestados, declaraciones de testigos y resolución del 
juzgado de Requena, PRESENTAMOS OTRA QUERELLA, ya que, 
según declaraciones de los testigos a la guardia civil, cuando cayo 
mi hija a la calle estaban 3 VARONES, VECINOS DE REQUENA 
esperando bajo la ventana, LOS CUALES TRAS CAER CONTRA 
LA CALLE ISABEL SUBIERON AL COCHE Y HUYERON AL 
GRITO DE VÁMONOS, VÁMONOS (como declara una testigo) y 
como recuerda ahora mi mujer tras el shock… Estos “individuos” 
hablaron 5 minutos antes con Isabel por el móvil, custodiado 
en las dependencias de la Guardia Civil de Requena, cosa que 
queremos que se investigue ya que ELLOS BORRARON LA 
CONVERSACION y se verifica que tenían intenciones libidinosas 
frente a ella, una menor de 16 años cumplidos y siendo “personas” 
de entre 21 a 27 años…

DE MOMENTO NOS QUERELLAMOS CONTA LA OMISION DE 
SOCORRO CONTRA ESTOS INDIVIDUOS. PRETENDEMOS 
SE ABRA INVESTIGACION PARA QUE LA GUARDIA 
CIVIL INVESTIGUE TELEFONO, CONVERSACIONES Y 
TODO LO SUCEDIDO ESA NOCHE Y QUE SE DEPUREN LAS 
RESPONSABILIDADES DE CADA UNO DE LOS INTERVINIENTES. 
Lógicamente esto es un “caso” aparte, y no podemos permitir que 
este tipo de “personas” se dediquen a aprovecharse de menores 
en estado de vulnerabilidad por las redes sociales. En otros sitios 
les llaman “manadas” … si son capaces de huir dejándola en el 
suelo agonizando, ¿De qué pueden ser capaces?... 

NOSOTROS NO CULPAMOS A SUS MÉDICOS DE LA DECISIÓN 
QUE TOMASE MI HIJA, consciente, inconsciente o instigada 
por terceros, LAS CULPAMOS DE UNA ACTITUD NEGLIGENTE 
durante semanas que llevó a mi hija a su empeoramiento mental, 
como se puede ver en los partes médicos.

¿y si la hubiese atropellado un coche, como noches antes huía de 
casa, sin saber ni dónde? MI HIJA DEBIA ESTAR INGRESADA…  
como advertimos durante semanas, como está escrito…Y ELL@S 
JAMAS CUMPLIERON SU DEBER DE PROTEGER Y CUIDAR. 
MI HIJA DEBIA ESTAR INGRESADA COMO RECLAMAMOS 
MUCHAS VECES.

Tras llegar al Presidente de la GVA y al Conseller de Sanidad, se 
abre un expediente disciplinario a las terapeutas el cual está en 
espera de incoar, previa resolución judicial penal.

Rafael Martinez García

INVESTIGACION DEL CASO DE ISABEL, LA NIÑA DE REQUENA QUE MURIO EL PASADO ABRIL
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ENTREVISTA A FERNANDO ARENAS, CANDIDATO A LA ALCALDÍA DE UTIEL
Fernando Arenas es el actual secretario 
general comarcal del PSPV en Utiel-
Requena. Además, durante los últimos 4 
años, ha desempeñado el cargo de concejal 
de Bienestar Social, Integración, Juventud, 
Infancia y Turismo en el Ayuntamiento de 
Utiel. El pasado mes de enero, se anunció 
su candidatura como alcalde de Utiel por 
el PSPV-PSOE en las próximas elecciones 
municipales de 2023

- ¿Cómo ha sido el trabajo de estos últimos 
años como concejal del Ayuntamiento de 
Utiel?

Estos últimos cuatro años como 
concejal delegado del Ayuntamiento 
de Utiel y como teniente alcalde del 
mismo, han sido años de mucho 
trabajo. Con muchos baches, 
muchas cosas que nos han pasado 
como equipo de gobierno, pero que 
juntos y siempre en equipo hemos 
solventado y hemos solucionado, 
saliendo de ellos de la mejor manera 
posible. Pero sobre todo han sido 
años muy positivos, de aprendizaje. 

Yo siempre pongo el mismo símil, 
y es que para mí han sido unos 
años en los que sin ser como tal, he 
hecho un máster, porque ha sido un 
aprendizaje brutal, en el que cada 
día nos pasaba una cosa diferente y 

había que afrontarla de la mejor forma posible. 

Como digo, muchísimo trabajo y aprendizaje, constancia, pero en equipo 
siempre. Me he sentido muy arropado siempre por el equipo, por la 
agrupación socialista de Utiel, por los trabajadores y las trabajadoras 
del Ayuntamiento, y creo que si tuviera que definir en una palabra como 
me he sentido estos últimos cuatro años ha sido arropado. Arropado y 
muy querido para siempre tirar hacia adelante de la forma más positiva 
y para el trabajo por Utiel. Lo que más he disfrutado ha sido sin lugar a 
duda ese trabajo constante, aunque duro y con momentos complicados, 
pero donde poder sacar cosas muy positivas, conocer a mucha gente, a 
Utiel desde dentro, a la administración, que es algo muy muy complicado.

-Qué te ha llevado a presentarte como candidato a la alcaldía del 
municipio de Utiel. ¿Cómo afrontas este nuevo reto?

Yo creo que principalmente lo que me ha llevado a presentar mi 
candidatura a la alcaldía de Utiel es el propio Utiel. Continuar trabajando 
por los utielanos y las utielanas de forma constante y positiva como 
mencionaba antes. Gracias a mis compañeros de equipo de gobierno en 
el que están 8 años, yo creo que Utiel ha dado un giro de 180 grados, ha 
mejorado muchísimo, pero evidentemente como siempre, quedan muchas 
cosas por hacer. Si no quedasen cosas por hacer, los Ayuntamientos 
no tendrían sentido. Entonces principalmente ese es mi motivo de la 
candidatura a la alcaldía por Utiel. Y luego, personalmente, el amor que 
yo le tengo a Utiel, a la vida política. Es algo que me apasiona y Utiel 
todavía más, con lo cual es lo que también me ha llevado a presentarme. 
Afronto el reto de forma muy positiva, con ilusión, muchísima ilusión y 
muchísimas ganas de seguir trabajando por Utiel. Con un buen equipo 

que siempre está respaldándome y con el que cuento desde el principio 
para continuar dejando a Utiel donde se merece.

-Sensaciones para las elecciones que se acercan.

Las sensaciones hacia mayo de 2023, hacia las próximas elecciones 
municipales, yo creo que son buenas. Lo comentaba antes, Utiel ha 
mejorado una barbaridad durante estos 8 años, está a la vista de 
cualquiera que pase por aquí. Utiel es mejor que en el año 2015. Entonces 
yo creo que las sensaciones son buenas. Tanto el equipo de gobierno 
como yo nos encontramos fuertes para afrontar estas elecciones de la 
mejor forma posible, y continuar trabajando por nuestro municipio, que 
es al final lo que a nosotros más nos gusta. 

- ¿Qué destacarías de Utiel, y cuáles serían tus propuestas como 
alcalde?

De Utiel podría destacar muchísimas cosas. Su gastronomía, sus vinos, 
que es algo de lo que siempre me siento muy muy muy orgulloso. Nuestro 
patrimonio: cultural, natural, en todas sus vertientes. Evidentemente y 
de lo que creo que más orgullosos nos sentimos como equipo de gobierno 
es de la recuperación y de la puesta en valor de algo tan entrañable 
para nosotros como son las bodegas subterráneas, que cuentan la 
historia de nuestro municipio, cómo eran los utielanos de antes y cómo 
nos acercamos a ser los utielanos de ahora. Sobre todo, si tuviera que 
destacar algo de Utiel, serían sus gentes, la empatía de sus gentes, lo 
campechanos que son los ciudadanos de Utiel y cómo acogemos siempre 
a quien viene a visitarnos y a pasar un día con nosotros. Sin lugar a duda, 
Utiel tiene muchísimas cosas buenas, pero creo que por encima de todo 
están los utielanos y las utielanas, que son gente maravillosa. 

Mi proyección como alcalde seguiría la misma línea de actuación que 
hasta ahora se ha llevado a cabo, con nuevas propuestas, pero por el 
mismo camino.  Vamos a continuar siendo un gran equipo, manteniendo 
y mejorando los servicios públicos y de calidad, que creo que es lo que 
los utielanos y las utielanas necesitan. Recuperando nuestro patrimonio 
y trabajando duro y constante por Utiel y por sus gentes.

-Si quieres, puedes añadir algo que creas que necesites aportar. 

No quería desaprovechar la ocasión, como bien he dicho en entrevistas 
anteriores, para agradecer, en primer lugar, a la Agrupación Socialista de 
Utiel. La oportunidad que me ha brindado como candidato a la alcaldía 
de mi municipio. Sin su apoyo esto no hubiera sido posible, lo he tenido en 
todo momento y lo sigo teniendo, así que evidentemente agradecerles 
esto de primera mano. Ni falta hace que agradezca a mi actual equipo 
de gobierno, porque ya lo he hecho antes y porque creo que es un equipo 
maravilloso, de gente maravillosa, ejemplos a seguir. Y por supuesto a 
mi familia, el apoyo que me han dado desde el primer momento, una 
persona no es nadie si no tiene 
apoyo en casa. Y bueno, en este 
momento, personalmente quiero 
agradecerle al actual alcalde 
y secretario general del PSOE 
de Utiel Fernando Benlliure, 
el apoyo que me ha mostrado 
en todo momento. Ha estado 
conmigo desde el principio de 
esta decisión, lo sigue estando, 
y sin lugar a dudas es un 
referente para mí. Cuento con su 
experiencia, sabiduría y saber 
estar para continuar trabajando 
por Utiel.
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Perpetuus” de Estefanía Monteagudo 
Ferrer, cartel anunciador de las Fallas 
de Utiel 2023

El lema seleccionado del cartel, 

“Perpetuus”, significa en palabras de la 
artista “permanece para siempre y las 
fallas de Utiel siempre permanecerán 
a través de todo el trabajo que 
desempeñan los artistas y falleros”.

En el cartel se puede apreciar la silueta 
de una fallera que dirige su mirada 
hacia la fachada del Ayuntamiento de 
Utiel, con motivos florales y diferentes 
estampados de color. “He querido 
transmitir ese buen sabor, color y 
elegancia que está recuperando 
Utiel, haciendo reflejo de lo que nos 
representa con las fallas”, apunta la 
autora. 

En cuanto a la técnica desarrollada “lo 
he creado a través de programas de 
diseño en ordenador, utilizando varias 
técnicas, mano alzada con fusión de 
imágenes editadas, componiendo 
diferentes planos para crear la esencia 
de Utiel”, apunta la artista.

Odo, bobanilla, espertugón, talabarcazo, 
cernadero, quemesió, enjalbegar, mofletes, 
espinilla, trencillas…Todas estas palabras tienen 
un denominador común, Utiel y sus tradiciones, 
y a partir de ahora estarán muy presentes en el 
día a día de sus vecinos al incorporarse como 
leyenda en diferentes pasos de peatones de la 
ciudad.

Las concejalías de Cultura y Educación del 
Ayuntamiento de Utiel han puesto en marcha 
este novedoso proyecto vinculado al lenguaje 
propio utielano, a sus tradiciones orales y 
escritas, para visibilizar y dar a conocer 
vocablos típicos de Utiel. Palabras que han ido 
transmitiéndose de generación en generación 
y que ahora se integran en estos “pasos de 

peatones con huella utielana”.

En total 30 pasos de peatones estarán 
señalizados con vocabulario típico de Utiel para 
de este modo visibilizar palabras propias del 
diccionario utielano que siguen manteniéndose 
como seña de identidad del municipio y 
especialmente de la cultura y tradición oral de 
sus vecinos. 

Entre el listado de palabras típicas utielanas 
encontramos “barrunto” como sinónimo de 
presentimiento; “gambitero” para referirse 
a la persona que le gusta salir o trasnochar; 
“estérico” para definir el acto de abrirse la 
boca, ya sea de hambre, sueño o aburrimiento; 
“melsa” para describir calma excesiva o 
impasibilidad; “odo” interjección popular 
muy típica en Utiel y comarca, así como otros 
términos relacionados directamente con 
tradiciones y costumbres como “fritá”, fritura 
de los embutidos para guardarlos en orzas o 
“matanza”, faena de matar el cerdo. 

La localización de los pasos de peatones con 
vocabulario utielano no ha sido casual, ya que 
en muchos casos su ubicación está determinada 
por el significado y tradiciones asociadas a esa 
palabra. Es el caso de la leyenda “matanza” 
que se señalizará en el paso de peatones de c/
Cervantes cruce con c/Pedro I ya que esta zona, 
junto a la c/Ferrocarril, era especialmente 
conocida por la tradición de crianza y matanza 
del cerdo. “Toronjina” utilizada como sinónimo 

de constipado o 
gripe se ha marcado 
en localización 
próxima al Centro 
de Salud de Utiel. 
La palabra “aviar” 
sinónimo de vestirse 
o mudarse entre 
otras acepciones, se 
incluirá en el paso 
de cebra próximo al 
Teatro Rambal y el 
término “chompo” 
en la calle Camino, 
frente al parque infantil, ya que es un espacio 
dedicado a los juegos de los más pequeños, 
como puede ser la peonza.

Las definiciones de estos vocablos típicos de 
Utiel que integran los pasos de peatones se han 
extraído tanto del diccionario clásico utielano, 
obra de Ángel Ibáñez Ponce, así como de la 
propia Real Academia Española (RAE) al ser 
palabras especialmente destacadas por su uso 
cotidiano y tradición popular.

 “Pasos de peatones con huella utielana”, 
comienza a dar sus pasos con esta primera 
fase con la señalización de 30 leyendas y se irá 
ampliando a diferentes zonas del municipio. Un 
innovador proyecto educativo que ha obtenido 
el Premio de Ciudades Lectoras por el impulso 
de la cultura, arraigo y tradiciones del municipio

UTIEL SEÑALIZA PASOS DE PEATONES CON VOCABULARIO AUTÓCTONO

CARTEL ANUNCIADOR DE LAS FALLAS 2023 EN UTIEL
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Fallera Mayor 2023 Alba García Pérez y Fallera Mayor 
Infantil 2023  Érica García Mira.
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AYUDAS PARA LA COSECHA EN VERDE

Los productores de la Comunidad Valenciana tendrán ayudas este año 
para la cosecha en verde de la uva de vinificación, ya que el Gobierno ha 
destinado un presupuesto de 15 millones de euros para poner en marcha 
esta práctica que está incluida en el programa de apoyo al sector 
vitivinícola para el ejercicio 2023.

La vendimia en verde abrirá el plazo de solicitudes de ayuda entre el 15 
y el 30 de abril mediante la publicación de sus respectivas convocatorias, 
debiendo realizarse la ejecución de esta práctica vitivinícola antes del 
16 de julio de este mismo año.

Para la puesta en marcha, las Comunidades Autónomas comunicaron 
la forma de pago elegida, el valor de los límites máximos o baremos 
estándar según corresponda, así como los criterios de prioridad 
elegidos y sus respectivas puntuaciones para el proceso de selección 
de solicitudes. Todos estos datos se incluyeron en la última modificación 
del Programa de Apoyo al Sector Vitivinícola (PASVE) que se envió a la 
Comisión Europea y que rige esta última convocatoria.

Recordemos que la cosecha en verde es una medida de regulación que 
tiene como objetivo evitar las crisis del mercado vitivinícola y recobrar 
el equilibrio de la oferta y la demanda, mediante la destrucción o 

eliminación total de los racimos de uva inmaduros de una parcela 
destinada a la producción de uva para vinificación.

También, y teniendo en cuenta la importancia del aprovechamiento, 
recordad que los racimos agraces son un subproducto de la cepa que 
puede tener uso medicinal (anginas, estomatitis…) y como zumo en 
ensaladas, por su acidez, como lo utilizan nuestros vecinos franceses

El Consejo de Ministros 
acordó la autorización 
del pago de 300 millones 
de euros en ayudas a los 
titulares de explotaciones 
agrarias en compensación 
por la subida del precio de 
los fertilizantes acumulada 
en los últimos meses.

Las organizaciones 
profesionales agrarias ya 
han alertado de que buena 
parte de los agricultores de 
la Comunidad Valenciana 
se van a quedar fuera, 
concretamente más del 
70%, ya que el Gobierno 
limita esas ayudas a las 
personas físicas o jurídicas 
titulares de explotaciones 
agrícolas que han sido 
elegibles para el cobro de 
las ayudas directas de la 
Política Agrícola Común 
(PAC) en la campaña 2022, 
por lo que casi la mitad 
de los agricultores de la 
Comunidad Valenciana, 
que no perciben ayudas 
PAC, caen de esa lista de 
beneficiarios. Tampoco 
podrán acceder aquellas 
personas cuyo importe 
a percibir sea inferior a 

los 200 euros, es decir las 
que tienen menos de 3,6 
hectáreas de regadío y 9 
hectáreas de secano.

Los precios de los fertilizantes 
se han llegado a triplicar en 
el último año y se trata de 
productos que tienen un 
carácter estratégico para 
la producción de alimentos, 
sin los cuales las cosechas 
pueden reducirse hasta en 
un 20 %.  

Los agricultores españoles 
gastan anualmente unos 
2.000 millones de euros en 
productos fertilizantes. 

El índice de precios de 
los fertilizantes en 2022 
alcanzó cifras históricas, 
principalmente en el caso de 
los productos nitrogenados, 
cuya fabricación depende 
del gas natural procedente 
en su mayor parte de Rusia.

MÁS DEL 70% DE LOS AGRICULTORES         
DE LA CV SE QUEDAN SIN AYUDAS      
PARA FERTILIZANTES

Las ayudas que cobrarán los agricultores 
y ganaderos por acogerse a alguno de 
los nueve ecorregímenes previstos en la 
Política Agrícola Común (PAC) 2023-2027 
estarán exentas de tributación en el IRPF 
a lo largo de estos cinco años.

El presupuesto anual para los 
ecorregímenes alcanza los 1.100 millones 
de euros, lo que representa el 23 % del 
presupuesto total de las ayudas directas 
que perciben los agricultores y ganaderos 
en España.

Los ecorregímenes son una figura 
novedosa que se ha introducido por 
primera vez en con la PAC que entró en 
vigor el pasado 1 de enero y su objetivo 
es incentivar y remunerar las prácticas 
agrícolas y ganaderas beneficiosas 
para el clima y el medio ambiente. Los 

productores pueden acogerse a ellos de 
forma voluntaria.

Asesoramiento a agricultores y 
ganaderos

Agricultura ha informado que las 
principales organizaciones estatales 
de representación agraria tendrán a su 
disposición un paquete de ayudas de 
4 millones de euros para que puedan 
acometer en 2023 labores de divulgación 
y asesoramiento derivadas de la gestión 
de las solicitudes de ayudas de la PAC que 
tramiten.

El ministro ha considerado de especial 
importancia que cada agricultor y 
ganadero logre saber la parte específica 
de la normativa que debe aplicar a 
su explotación en este primer año de 
entrada en vigor de la PAC 2023/27.

LOS PAGOS DE LOS ECO-REGÍMENES ESTARÁN EXENTOS DE 
TRIBUTACIÓN EN EL IRPF

Ha recordado que el ministerio también ha desplegado un amplio abanico de acciones 
de difusión sobre la nueva normativa y que en su web hay disponible, entre otros 
materiales, un documento resumen divulgativo para orientar a los productores.

Además, ya está operativo el órgano de coordinación y el comité de seguimiento del 
Plan Estratégico de la PAC, cuyas ayudas directas se podrán solicitar desde el 1 de 
marzo y hasta el 15 de mayo.
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El equipo de televisión española del programa “Aquí la Tierra”, se 
desplazó a nuestra comarca para preparar un reportaje y mostrar a la 
audiencia cómo es nuestro territorio y nuestros vinos.

“Desde hace al menos 3.000 años, en una meseta al oeste del interior de 
la provincia de Valencia, a unos 700 metros de altura, el cultivo de la vid 
ha sido y sigue siendo el modo de vida de la mayoría de sus habitantes. 
Hablamos de la comarca Requena-Utiel, cuyos vinos fueron uno de los 
primeros en quedar al amparo de una DOP”. Con estas palabras del 
presentador Quico Taronjí, daba comienzo este espacio.

El primer entrevistado en el paseo por nuestras tierras fue el viticultor 
Emilio Novella, que se encontraba en el viñedo, explicando con gran 
maestría la importancia de la poda con respeto y cómo realizarla. En 
su intervención, destacó también la amplitud de la DO Utiel-Requena, 
siendo la más grande de la Comunidad Valenciana con 32.000 hectáreas 
de viña.

La siguiente parada televisiva fue para conocer nuestros vinos. Para ello, 
Rebeca García, presidenta actual de la DO Cava, se encargó de hablar 
sobre la bobal, nuestra variedad autóctona que lleva más de 200 años en 
nuestra región, la crianza en barricas de 225 litros como marca el pliego 
de condiciones de nuestra DO Utiel-Requena, cómo hacer un “Blanc de 
Noir” (un blanco de uvas tintas) así como otras elaboraciones que dan 
tipicidad a nuestro territorio.

Vinos blancos donde destaca la frescura, cavas intensamente frescos 
y muy aromáticos, tintos muy musculados, estructurados y con mucho 
volumen, son las cualidades organolépticas más destacables que marcan 
nuestro terruño.

El programa finalizó con un gran brindis, como no podía ser de otra 
forma, con un vino de la DOP Utiel-Requena.

EL PROGRAMA TELEVISIVO AQUÍ LA TIERRA PREPARA UN REPORTAJE DE NUESTRA COMARCA Y VINOS

Para los amantes de la gastronomía y de los 
vinos, este año, y por fin después del parón de 
la pandemia, regresó la Feria del Embutido 
Artesano y de Calidad de Requena 2023.

Una Muestra de nuestros productos más 
típicos (embutido, bollo, aceite, queso…) que 
cuenta con una larga tradición de más de 28 
años y donde no podían faltar para completar 
este maridaje, los vinos blancos, rosados, 
espumosos y tintos de diferentes bodegas de la 
DO Utiel-Requena.

La D.O. Utiel Requena también dispuso de un 
stand propio institucional al que los visitantes 
podían acudir para conocer más sobre la 
misma y por supuesto, de los vinos de nuestra 

zona.

Para la apertura se contó con la presencia 
de Pilar Bernabé, Delegada de Gobierno de 
la Comunidad Valenciana, e Isaura Navarro, 
Consellera de Agricultura, Desarrollo Rural, 
Emergencia Climática y Transición Ecológica.

En este acto de inauguración, pudieron 
conocer de manos del presidente de la DOUR, 
Jose Miguel Medina, la nueva AGENDA DEL 
VINO, que, como bien sabéis, está disponible 
desde principios de año, tanto en papel como 
en formato digital y que puedes descargar a 
través de la web https://utielrequena.org/ 

LA DO UTIEL- REQUENA EN LA XXVIII MUESTRA DEL EMBUTIDO 2023

EXCELENTES PERSPECTIVAS TRAS LA FERIA BARCELONA WINE WEEK 2023
La DO Utiel-Requena estuvo presente en «Barcelona Wine Week» dando difusión a nuestros vinos en esta feria profesional que reunió a 828 bodegas 
expositoras y 70 sellos de calidad.

Barcelona Wine Week es, sin duda, un gran foro de negocios y networking que reúne a miles de profesionales y decisores de compra de grandes 
grupos de distribución, importadores de reconocido prestigio, centros mayoristas, distribuidores especializados, minoristas y tiendas gourmet.

Para ello, se invitaron a cerca de 1.800 compradores clave de vino español, procedentes, además de España, de importantes mercados de 
exportación como Estados Unidos, Canadá, Alemania, Países Bajos, Reino Unido, Bélgica, China, Brasil y Japón. También contaron con la asistencia 
de representantes de todos los principales grupos de distribución de España, así como cadenas hoteleras, grandes franquicias de restauración y 
restaurantes individuales. En total se realizaron más de 8.000 reuniones de negocios entre expositores de la feria y compradores profesionales.

BWW 2023 ha sido un viaje inmersivo a través de los 
muchos y variados terroirs y vinos del país. Con el lema 
“España: un singular mosaico de suelos”, el visitante pudo 
participar en más de medio centenar de catas y charlas 
impartidas por casi 90 expertos, sumilleres, elaboradores, 
etc. Unas jornadas magistrales con los más importantes 
«Masters of Wine.

Asimismo, el BWW Hub acogió conferencias y mesas 
redondas sobre sostenibilidad, innovación y digitalización 
en bodegas, tratando temas como la gestión de los suelos 
de los viñedos ante el cambio climático, los beneficios del 
ecodiseño, las nuevas formas de reutilizar las botellas, la 
transformación digital de la viticultura, la protección de 
las viñas viejas del país y cómo transmitir mejor el vino 
español.

BWW ha sido también una apuesta firme por potenciar 
las sinergias del vino con la alta cocina. 
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•Tantum Ergo Exclusive: el Cava más 
puntuado de España con 99 puntos en la guía 
Vivir el Vino

-Impromptu Rosé consigue ser el 1º Mejor 
Vino rosado de España y Tamtum Ergo 
Chardonnay&Pinot Noir Brut Nature, Mejor 
3º Vino Espumoso en Verema.

La guía Vivir el Vino presentó sus premios y su 
guía 2023 “365 vinos al año” y, por segundo año 
consecutivo, Bodegas Hispano Suizas tiene 
el DO Cava más puntuado por los críticos de 
esta prestigiosa guía.

El Tantum Ergo Exclusive repite 
ese primer puesto con 99 puntos, 
superando a todos los cavas y 
espumosos de nuestro país que 
pasaron por la selección. El año 
pasado, como se recordará, logró 
la máxima puntuación posible, 
el tan ansiado 100, y este año el 

techo se puso en los 99.

Este cava es una auténtica joya que se 
caracteriza por tener una crianza en rima de 
más de diez años. Esos 118 meses que como 
mínimo está en la bodega el coupage de 
chardonnay y pinot noir lo convierten en un 
Blanc de Noirs muy del gusto francés, resistente 
al paso del tiempo, pero con toda la fuerza de las 
variedades cultivadas en la altitud de Requena.

Para lograr el máximo esplendor de la crianza, 

ésta se lleva a cabo en botellas magnum, que 
reduce la proporción de oxígeno y facilita esa 
evolución en el tiempo.

Este Tantum Ergo Exclusive es el mismo que 
hace tres meses logró convertirse en el mejor 
vino de España en la guía Wine Up 2022.

Más sobresalientes para Hispano

No fue el único cava de Hispano que logró altas 
puntuaciones ya que el Tantum Ergo Vintage 
alcanzó los 96 puntos, uno más que el Tantum 
Ergo Chardonnay/Pinot, que quedó a dos 
puntos de su “hermano” el rosé.

En los tintos, nuevamente el Quod Superius 
volvió a estar entre los mejores tintos de guarda 
del país con sus 94 puntos, uno más que los dos 
Bassus de la bodega, estos de menor crianza, 

el Bassus Pinot Noir y el Bassus Finca Casilla 
Herrera.

Cabe destacar también que el vino más 
innovador de la firma de Requena, el Albariño 
Finca Casa Julia logró 92 puntos, consolidando, 
en apenas tres añadas, su posición entre los 
mejores blancos del año con la particularidad 
de que es el primer albariño mediterráneo.

Premios Verema

A cierre de esta edición, Bodegas Hispano 
Suizas vuelve a triunfar con sus mimadas y 
cuidadas elaboraciones, que han conseguido 
alcanzar dos grandísimos premios en los 
reconocimientos de la comunidad Verema:

Impromptu Rosé 2021 ha sido elegido como 1º 
Mejor Vino Rosado de España, mientras que 
Tantum Ergo Chardonnay & Pinot Noir Brut 
Nature 2020 también resulta ser galardonado 
como 3º Mejor Vino Espumoso de España.

¡Enhorabuena a todo el equipo de Hispano 
Suizas por esta lluvia de premios!

LLUVIA DE PREMIOS PARA BODEGAS HISPANO SUIZAS 
EN VIVIR EL VINO Y VEREMA

VINÍCOLA REQUENENSE LOGRA 2 PLATAS EN        
VINESPAÑA 2023

Vinícola Requenense ha logrado obtener 2 medallas de plata en la V 
edición del Concurso Nacional de Vinos VINESPAÑA 2023 por sus vinos 
tintos: 1935 Reserva Aniversario y Casa Grande.

1935 Reserva Aniversario (cosecha 2017)

•Vista: rojo rubí de capa muy alta

•Nariz: aromas a fruta negra madura, muy expresivo y rico en matices.

•Boca: potente y estructurada, buen equilibrio, gran carga frutal con 
presencia de roble nuevo, destacando torrefactos, cacao y vainilla, junto 
con toques balsámicos y minerales.

Casa Grande 
cosecha 2019)

•Vista: intenso y nítido color rojo rubí

•Nariz: frutas rojas y negras maduras conjuntadas con las maderas 
nobles y ligeramente tostadas. Vainilla, coco y tabaco complementan y 
dan complejidad.

•Boca: carnosa y equilibrada, destacando la compota de ciruela y ligeros 
toques balsámicos y minerales que acrecientan su personalidad.

El certamen, organizado por la Federación Española de Enología 
(FEAE), se celebró en el marco de Enomaq, la Feria Internacional de la 
Maquinaria, Técnicas y Equipos (Zaragoza), recibiendo un total de 685 
muestras de todo el 
ámbito nacional.

El objetivo de 
este concurso es 
la promoción y 
reconocimiento de la 
calidad de los vinos 
españoles y del trabajo 
y buen hacer de los 
técnicos de la enología 
en España.

El jurado onstituido 
para este panel cata 
lo formaron alrededor 
de 40 enólog@s, 
representando a cada 
región de nuestro país. En representación de la Comunidad Valenciana, 
se contó con la presencia y decisión de D. Rafael J. Ochando Piera, como 
enólogo y presidente de AVE, la Asociación Valenciana de Enólogos 
(Castellón, Valencia y Alicante), así como la de una servidora, Yolanda 
Hernández Soriano, como miembro de AVE, enóloga y catadora.

FIVIN DESMIENTE LAS DECLARACIONES DE LA SOCIEDAD ESPAÑOLA DE ONCOLOGÍA MÉDICA

Las declaraciones de la doctora Enriqueta 
Felip, presidenta de la Sociedad Española de 
Oncología Médica, han causado gran revolución 
en el mundo del vino y no es para menos, ya 
que, según aseguró, “se estima que hasta 4.600 
de casos de cáncer de mama anuales en Europa 
se deben a consumos de alcohol de 1 copa de 
vino al día”.

Desde la Fundación para la Investigación del 
Vino y la Nutrición (FIVIN) han manifestado su 
gran preocupación ante estas declaraciones, 
señalando que tomar como medida un vino al 

día, no hace gala del rigor científico que se le 
presupone a una entidad como SEOM. 

FIVIN, en respuesta a ello, comunica que 
“realizar una afirmación así da pie a 
informaciones erróneas que pueden resultar 
muy lesivas para el sector vitivinícola español. 
Un sector, que desde hace muchos años trabaja 
activamente en la lucha contra el consumo 
abusivo de alcohol y el fomento de un consumo 
moderado y responsable como la única forma 
posible de disfrute, en línea con el Plan Europeo 
de Lucha Contra el Cáncer”.

En este sentido, “nos preocupa la clara alusión al 
vino como causa directa de cáncer. El consumo 
de vino está asociado a la moderación, a 
una alimentación equilibrada en el marco de 
la Dieta Mediterránea y a un estilo de vida 
saludable, y las evidencias científicas reflejan 
que su consumo responsable no está, en modo 
alguno, asociado con un incremento del riesgo 
en la salud de los consumidores”.
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